



Freiwillige Feuerwehr Sallingberg



*Wir gedenken in tiefer Trauer und Ehrfurcht besonders
an unsere verstorbenen Feuerwehrkameraden*



LM JOSEF FREISTETTER

(07. Oktober 1962 - 07. Jänner 2011)



LM JOSEF KOLM

(14. August 1938 - 08. Februar 2011)

WIR DANKEN IHNEN FÜR IHRE KAMERADSCHAFT,
FÜR IHRE EINSATZBEREITSCHAFT
UND FÜR IHRE AUFOPFERNDE TÄTIGKEIT
IM DIENSTE DES NÄCHSTEN.
WIR WOLLEN IHR ANDENKEN
IN EHREN HALTEN.

Jahresrückblick:

Am 15. Dezember 2010 um 14.35 Uhr wurden wir mittels Sirene zu einem Zimmerbrand in Ottenschlag alarmiert. Beim Absetzen der Ausrückemeldung informierte uns die zuständige Feuerwehr, dass unser Einsatz nicht mehr erforderlich sei, sodass wir wieder ins Feuerwehrhaus einrücken konnten. Bei der nächsten Alarmierung wurden wir am 6. Juni 2011 um 12.46 Uhr erneut zur Unterstützung der Feuerwehr Ottenschlag zu einer Suchaktion betreffend einen abgängigen Kurgast seitens der Alarmzentrale verständigt. Die Personensuche musste wegen Einbruchs der Dunkelheit an diesem Tag erfolglos abgebrochen werden. Am nächsten Tag meldete sich die vermisste Person selbstständig bei der Polizei.

„LKW Bergung“ lautete die Alarmierung der NÖ Landwarnzentrale am 1. August um 10.28 Uhr. Auf einer Gemeindestraße in der Katastralgemeinde Sallingberg kam ein Sattelkraftfahrzeug von der Straße ab. Gemeinsam mit der Feuerwehr Lugendorf führten wir die Bergung des Fahrzeuges unter Mithilfe beider Seilwinden, einem Radlader und Pöhlholz durch.



LKW - Bergung - Gemeindestraße

Einsätze:

(1. Dez. 10 – 30. Nov. 11)

7 Brandsicherheitswachen mit **240** Stunden
31 technische Einsätze mit **165** Stunden
2 Hilfeleistungen mit **75** Stunden

Von der Freiwilligen Feuerwehr Sallingberg wurden insgesamt
480 freiwillige Einsatzstunden bei **50** Einsätzen geleistet.

Neben den zahlreichen Einsätzen durfte die Ausbildung in Form von Übungen und Schulungen auch nicht zu kurz kommen. Dieses Jahr stand im Zeichen der Ausbildungsprüfungen. Im Frühjahr übten wir für die Ausbildungsprüfung Löscheinsatz.

Am 6. Mai konnte sich eine Gruppe in Bronze bzw. eine Gruppe in Gold der Prüfung stellen. Die Abnahme der Prüfung wurde vom Hauptprüfer BR Ewald Edelmeier und seinem Prüfersteam durchgeführt. Die Ausbildungsprüfung umfasste die Themen Gerätekunde, Schadstoff, Erste Hilfe, Knotenkunde, Funk, Atemschutz und das richtige Absichern einer Einsatzstelle. Übungsszenario war das richtige Vorgehen bei einem Innenangriff mit Atemschutz, unter Bedachtnahme des Eigenschutzes. Folgende Mitglieder konnten die Ausbildungsprüfung Löscheinsatz erfolgreich ablegen: In Bronze: Franz Freistetter, Gerhard Freistetter, Lukas Schulmeister, Alois Schütz und Peter Weinmann; in Gold: Stephan Schierhuber, Thomas Schierhuber, Christian Schulmeister, Karl Schulmeister, Paul Schulmeister, Manfred Spirk und Peter Schulmeister der Feuerwehr Großnondorf.



Teilnehmer der Ausbildungsprüfung Löscheinsatz mit Prüfersteam



Im Herbst bereiteten wir uns gemeinsam mit der Feuerwehr Grafenschlag auf die Ausbildungsprüfung Technischer Einsatz, vor. Nach intensiven Vorbereitungsübungen konnte am 26. November vom Hauptprüfer OBI Christian Scheidl und seinem Prüfersteam die Ausbildungsprüfung abgenommen werden. Bei dieser Leistungsprüfung wurde ein Verkehrsunfall mit eingeklemmter Person simuliert. Hierbei führte eine Gruppe von 10 Mitgliedern unter Beachtung der eigenen Sicherheit eine Menschenrettung durch. Zu diesem Zweck wurde die Unfallstelle abgesichert, das Unfallfahrzeug gesichert, ein 2-facher Brandschutz sowie Beleuchtung aufgebaut.



Teilnehmer der Ausbildungsprüfung Technischer Einsatz (FF Grafenschlag und Sallingberg) mit dem Prüfersteam



Anschließend wurde die Rettung mittels Schere und Spreitzer in einem vorgegebenen Zeitfenster durchgeführt. Zusätzlich hatte die Mannschaft die Position der einzelnen Gerätschaften bei den eingesetzten Einsatzfahrzeugen, wobei die Türen (Rollos) verschlossen waren, vorzuzeigen bzw. ihr Können in der Ersten Hilfe zu beweisen. Folgende Feuerwehrmitglieder erhielten Abzeichen in Bronze: Lukas Schulmeister; in Silber: Stephan Schierhuber, Christian Schulmeister, Karl Schulmeister, Paul Schulmeister.

Über das gesamte Jahr hinweg fanden weitere Übungen in den Sachbereichen Nachrichtendienst (Funk), Atemschutz, Schadstoff, Wasserdienst und Strahlenschutz statt. Besonders ist dabei die Übung am 22. Oktober im Umspannwerk Sallingberg hervorzuheben. Bei dieser Übung nahmen die Feuerwehren des Unterabschnittes Grafenschlag (Grafen-

schlag, Lugendorf und Sallingberg), teil. Seitens der EVN wurde auf die Gefahren des Stromes hingewiesen. Anschließend wurde dies praktisch im Bereich des Umspannwerkes geübt.

Heuriges Jahr wurden von den Feuerwehrmitgliedern, OBI Gerhard Freistetter, OBM Christian Schulmeister, EOBI Karl Schulmeister, PFM Lukas Schulmeister, BI Paul Schulmeister, VM Manfred Spirk und LM Peter Weinmann, insgesamt **22** Ausbildungsmodule sowie Fortbildungen der NÖ Landesfeuerweherschule in Tulln bzw. im Bezirk Zwettl besucht.



Übung im Umspannwerk – Sicherheitsabstand bei Löschen einer Stromleitung

Die Zillenfahrer stellten heuer ihr Können bei 7 Bezirkswasserdienstleistungsbewerben in NÖ, sowie bei den Landeswasserdienstleistungsbewerben in Oberösterreich, Niederösterreich und der Steiermark unter Beweis. PFM Lukas Schulmeister, welcher erst im April 2011 der Feuerwehr Sallingberg beitrug, absolvierte im Frühjahr die Ausbildung zum Zillenfahrer. Aufgrund einer hervorragenden Leistung als Steuermann konnte er mit dem beehrten NÖ Wasserdienstleistungsabzeichen ausgezeichnet werden.



KR LBD Josef Buchta, OFM Karin Freistetter, PFM Lukas Schulmeister und VR Ewald Litschauer (BFK Zwettl)

Die im heurigen Jahr äußerst erfolgreiche Zillenfahrerin OFM Karin Freistetter konnte die Wasserwehrleistungsabzeichen in Silber der Bundesländer Oberösterreich und der Steiermark einfahren. Beim 55. NÖ Landeswasserdienstleistungsbewerb in Waidhofen an der Thaya konnte OFM Karin Freistetter in einem äußerst knappen und vor allem spannenden Duell erstmals einen Landessieg für die Freiwillige Feuerwehr Sallingberg in der Wertungsklasse „Zillen Einer der Frauen“ errudern.

Als jüngster Wettbewerbsteilnehmer wurde PFM Lukas Schulmeister bei der Siegereverkung vom Präsidenten des österreichischen Bundesfeuerwehrverbandes KR LBD Josef Buchta mit einem Fahrbehelf ausgezeichnet.

Ehrungen:

Beim Abschnittsfeuerwehrtag in Purk wurden folgende Kameraden mit Auszeichnungen des NÖ Landesfeuerwehrverbandes geehrt:

Ehrenmedaille für vieljährige Tätigkeit auf dem Gebiet des Feuerwehr- und Rettungswesens – 40 Jahre:

HFM Josef Jager
EBI Franz Salzer

HFM Eckhardt Volk

Ehrenmedaille für vieljährige Tätigkeit auf dem Gebiet des Feuerwehr- und Rettungswesens – 50 Jahre:

EOBI Franz Göstl





Ausbilderverdienstabzeichen in Bronze:
OBM Christian Schulmeister

Aktuelle Berichte und Informationen finden Sie auf unserer Homepage
<http://ff-sallingberg.heimat.eu>

**Die Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehr Sallingberg
bedanken sich bei allem freiwilligen Helfer und
wünschen allen Gemeindebürgerinnen und Gemeindebürgern
ein Frohes Weihnachtsfest und ein glückliches, erfolgreiches Jahr 2012.**